

Leve optimismo del enviado papal en el conflicto del canal de Beagle

El cardenal Samore dijo que "no es imposible" una eventual solución al diferendo limítrofe entre Argentina y Chile

(UPI, AFP, AP y DPA)

SANTIAGO, 2 de enero.— El enviado papal, cardenal Antonio Samore, dijo hoy que se han logrado pequeños avances, que describió como "pasitos", en la búsqueda de una solución pacífica para la disputa limítrofe argentino-chilena.

Samore formuló declaraciones al llegar, procedente de Buenos Aires, en un avión especial puesto a su disposición por el gobierno argentino.

En breves declaraciones en el aeropuerto Pudahuel y luego de desear un feliz año nuevo a todos, dijo que está nuevamente en Santiago para continuar el diálogo y afirmó que la primera etapa de información "ha sido suficientemente acabada".

"Ahora estamos en la búsqueda de un camino de acercamiento. Dios quiera que se logre algo. No soy pesimista y ya se han dado pasitos por parte de uno y otro lado", dijo el cardenal.

Antes de partir de la capital argentina, el cardenal calificó como "no imposible" la eventualidad de una solución al diferendo limítrofe y añadió que la reanudación del diálogo entre los 2 países "no está lejos".

Asimismo, indicó que llevaba a Chile un documento que fija la posición argentina en el diferendo, y aclaró que no se trata de una propuesta.

En Buenos Aires, un parte oficial indicó que las informaciones proporcionadas

por el gobierno argentino al enviado papal tienden a "lograr el deseado acercamiento entre ambos países".

De su lado, el arzobispo de Buenos Aires exhortó a los argentinos a formar un "frente común" para la paz, y otros altos dignatarios de la Iglesia Católica formularon votos por una solución pacífica del conflicto fronterizo entre la Argentina y Chile.

PROTESTA CHILENA

En Santiago, el gobierno dio a la publicidad hoy una nota de protesta presentada a la Argentina por la expulsión, "secuestro y maltrato" de chilenos en ese país.

La nota, entregada el 27 de diciembre por la embajada chilena en Buenos Aires, se refiere a la "difícil situación

en que se encuentra desde hace algún tiempo la colectividad chilena residente en la República Argentina".

Agrega que la embajada "tiene conocimiento del elevado número de chilenos que han sido expulsados del territorio argentino, siendo víctimas de maltrato y de grave daño moral y económico, incluso dividiendo a grupos familiares".

En otro orden de hechos, se supo que el general de división Nilo Floody visitó las islas en el canal Beagle, centro del diferendo, y afirmó que sus habitantes le demostraron "la indomable voluntad de ser fieles defensores de los derechos soberanos" de este país.

Floody, quien es intendente de la provincia de Magallanes y comandante en jefe de la Región Militar Austral,

regresó a Punta Arenas luego de recorrer las islas Nueva, Picton y Lennox.

POSICION BRASILEÑA

En Río de Janeiro se hizo público que Brasil no participará de un eventual contingente interamericano de fuerzas de paz, para evitar un conflicto armado entre Chile y Argentina, pese a mantener absoluta neutralidad en torno a la cuestión del Beagle y pretender favorecer, "con todos los recursos disponibles, un entendimiento pacífico entre los dos países vecinos".

Además, Brasil no reconocerá ninguna conquista territorial en caso de un conflicto armado entre Chile y Argentina, dijeron fuentes diplomáticas.

El cardenal Samore en Chile Hay avances para hallar una solución sobre el Canal de Beagle

SANTIAGO DE CHILE, 2 de enero (UPI, EFE, AP, EFE y AFP).— El emisario papal, cardenal Antonio Samore, expresó hoy aquí que se han logrado pequeños avances, que describió como "pasitos", en la búsqueda de una solución pacífica para la disputa limítrofe chileno-argentina; al tiempo, el gobierno militar dio a conocer una nota de protesta presentada a su similar de Buenos Aires por la expulsión, "secuestro y maltrato" de chilenos en ese país.

Samore arribó aquí esta tarde de la capital argentina e inmediatamente después sostuvo una entrevista privada con el dictador Augusto Pinochet, en la residencia particular de éste.

En breves declaraciones en el aeropuerto de Pudahuel, el prelado dijo que estaba nuevamente en Santiago para continuar el diálogo y que la primera etapa de información "ha sido suficientemente acabada".

"Ahora estamos en busca de un camino de acercamiento y ya se han dado pasitos por parte de uno y otro lado", añadió.

Samore informó que se reunirá con el canciller chileno Hernán Cubillos y que no sabe todavía si volverá a Argentina o si viajará a Roma, "pero estará en Chile todo el tiempo que sea necesario".

Aclaró que no era portador de ninguna propuesta ni respuesta del gobierno militar argentino. "Son más bien ideas", algunas las he captado y otras son mías, pero no tengo un texto fijo".

Antes de viajar aquí, Samore se reunió en Buenos Aires con el jefe de la junta militar, Jorge Rafael Videla, y según un comunicado oficial de la Secretaría de Información Pública, la entrevista permitió al enviado papal obtener mayores informaciones sobre la posición argentina respecto al Canal del Beagle, con vistas a lograr el deseado acercamiento con Chile.

En la terminal aérea de Buenos Aires, el cardenal manifestó que "no está lejos" la posibilidad de una reanudación del diálogo entre los dos países y que una eventual solución del diferendo no era imposible.

Según algunos comentaristas, la misión de Samore y los mensajes de paz de fin de año han disminuido las tensiones en la zona y, así, el regreso de los buques chilenos de la zona sur coincidió con informes de la prensa local en el sentido de que la flota argentina también había retornado a su aportadero en puerto Belgrado.

Entre tanto, el régimen militar chileno dio a conocer una nota de protesta presentada a las autoridades de Argentina por la expulsión, "secuestro y maltrato" de chilenos en esa nación, donde los hechos "no sólo atentan contra las personas directamente afectadas, sino que pueden perturbar las buenas relaciones que deben existir entre ambos países".

Poco antes se había informado que una delegación de juristas chilenos se trasladará mañana a Buenos Aires para gestionar la libertad del ex senador y abogado Raúl Morales Adriazola y de otros chilenos detenidos en Argentina.

Por su parte, Pinochet, en una carta enviada a su colega de Uruguay, Aparicio Méndez, sostuvo que para Chile una paz estable sólo puede basarse en el respeto irrestricto al derecho internacional.

Mientras, en Buenos Aires, un grupo de abogados reclamó al poder judicial que exprese que "la Corona británica careció de las facultades suficientes para actuar en el diferendo sobre el Beagle", lo que según los juristas aclararía los aspectos jurídicos del diferendo chileno-argentino y sustentaría en derecho la posición del régimen militar argentino.

Finalmente, Brasil no reconocerá ninguna porción de tierra conquistada por la fuerza, en la hipótesis de una guerra entre Chile y Argentina, señaló hoy el diario *Jornal do Brasil*.